
第３回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 議事録 

１ 日時及び場所 

令和 2年 3月 12日午後 2時 20分から 3時 10分  本庁舎 3階 301会議室 

２ 出席者 

本部長：市長   副本部長：教育長 

本部員：総務部長、企画財政部長、市民環境経済部長、健康子ども部長、都市建設部

長、会計管理者、教育部長、議会事務局長、白井消防署長 欠席： 福祉部長 

関係課長：危機管理課長、秘書課長 

白井消防署警防係長 

（事務局）健康課長、健康課職員 

３ 議事概要 

（１）新型コロナウイルス感染症に伴う市の対応状況について 

専門家会議にて、爆発的な感染拡大には進んでおらず、一定程度持ちこたえている状 

況ではあるが、依然として警戒を緩めることはできない。今後、今までの対策の効果等 

の評価を３月１９日頃に改めて行う、とされている。 

また、国が新型インフルエンザ等特別措置法に位置付けると、緊急事態宣言等も出す 

ことができたりする。非常事態宣言をすると、色々な制限が出てくる。 

非常事態宣言がされると、現在の対策本部を「新型インフルエンザ等対策本部」に変 

更する。（現時点では、新型コロナウイルス感染症対策本部として任意で実施） 

市として市民の安全安心ため、各課が連携し共通認識をして総合的に対応していきた 

い。市が実施している現状の対策について確認をし、意見交換したい。 

 

本部長より 

今までの取り組みについて配布資料を参照しながら説明（別添資料参照） 

内容等に相違なければ、議会へは３月１６日の全員協議会で本資料を配布し、説明する 

予定。 

 

教育長より 

小中学校の卒業式は、時間の短縮、全員マスク着用、手指消毒液の設置、換気に気を付 

けて実施された。 

 

総務部長より 

印西地区消防組合でマスクの在庫が少なくなり、市の備蓄品の提供を相談されていた。
本来市が実施する消防事務を一部事務組合で共同処理をしているものであり、組合の職

員は市の職員でもあると考えられるので、職員用に備蓄しているマスクを提供したいと
考えている。 

 

総務部長より 

職員の健康管理について 

３月３日～１２日まで休んでいる報告はない。 

今後も、自分の課の職員の体調管理を徹底するように今一度、お願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 



（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都市建設部長より 

花見について 

今後花見の時期で、飲食を伴う花見が予想される。 

都立公園は禁止。県内近隣では、成田市が自粛要請。印西市は小林牧場の「さくら

まつり」は中止。鎌ヶ谷市市制公園の夜間時間延長は中止。 

文部科学省が、子どもたちが公園などの外で遊ぶことは良いとしたこともあり、昨

日は天気も良く、白井総合公園も多くの人出であった。 

観光地のようになっているわけではないので、市として花見を禁止したり、中止し

たりできないのではないかと都市計画課としても検討した。（都内などは職員が見回

りをするらしい） 

対策本部としては、花見は良いが、飲食を伴う宴会は自粛要請としていく方が良い

のではないか？ ⇒自粛要請することとする（了承） 

自粛要請をしていく方法は、ホームページ。公園等に張り紙をしていく（駐車場を併

用しているような規模） 

 

企画財政部長より 

３月１０日に国の新型コロナウイル感染症に関する緊急対応策の第２弾が発表され

た。地方負担については、国の予備費を使い、交付税措置するとのこと。いつ国・県

から照会がきても対応できるように、その費用の把握に努めてほしい。また、補助金

等で、各省庁から担当課に直接連絡がきている場合もあるので、それについても費用

を把握し、申請等に備えてほしい。 

なお、市が契約している業務で、新型コロナウイルスの対策により、契約変更、解

除が必要となるものについては、早めに財政課へ相談、協議してほしい。 

 

＜その他＞ 

会計管理者より 

職員から１人でも発生したら、業務が停止になる。しかし、行政の機能は止めるこ

とはできないので、そのために業務継続計画（BCP）があるが、職員の個々の意識

をしっかりとするよう、健康部門だけでなく総務部門からも職員へ向け周知してい

く。 

総務部長より 

BCPの発動基準。職員、職員の家族に発生がみられ、追跡調査、濃厚接触等の状

況をみながらの発動になる。 

 

本部長より 

今後の会議についても、状況をみながら開催していきたいと思うので、協力よろし

くお願いしたい。 


